Fecha: 25-08-2025

Medio: La Estrella de Antofagasta La Estrella de Antofagasta Supl.:

Noticia general Título: Histórica casona cumplió más de tres años destruida Pág.: 5 Cm2: 645,2 VPE: \$534.236 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 6.200 28.739 No Definida

Histórica casona cumplió más de tres años destruida



VIVIENDA DATA DE 1921, OBRA DE HOMERO LOIS FRAÇA

Inmueble del Club de Tenis quedó dañada tras incendio, y pese a que en un principio existían intenciones de recuperar la estructura, aún no hay certezas sobre su destino.

Cristian Castro Orozco

n avenida Angamos con General Borgono, en pleno centro de Antofagasta, una inmensa casona que hasta hace algunos años llamaba la atención por su característica techumbre con buhardillas, hoy yace en evidente deterioro.

El tejado se encuentra destruido, asomando aún sus ennegrecidos palos. Tras el cierre perimetral aún se hallan restos calcinados y basura que se ha ido acumulando.

Aportan a hacer la escena aún más decadente una serie de rayados y grafities de mal gusto, lo que llama a pensar que la vivienda está abandonada, pero no es así.

Esta casona pertenece al Club de Tenis de Antofagasta, y hasta el 2022 era utilizada como un pub res-taurante llamado "Terraza Angamos", el cual era uno de los más concurridos del sector sur de la ciu-

La noche del viernes 1 de julio de 2022 un incendio que se habría originado en la cocina del local terminó por destruir gran parte de la vivienda, la cual ardió por el transcurso de una hora ante la vista horrorizada de los vecinos y bomberos que intentaban mitigar las llamas y así evitar en lo posible que se consumieran completamente.

La seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de la región publicó en su twitter (hoy, plataforma X) tras el hecho que "lamentamos profundamente el incendio que afecta la que fuera la Casona Patrimonial del Club de Tenis de Antofagasta, ubicada en Avenida Angamos. Más de 100 años de historia que se van de un momento a otro".

La comunidad también se mostró dolida por la pérdida, y en redes sociales comenzaron a circular agrupaciones que proponían, en conjunto con los entonces administradores del pub, realizar colectas



HOY ELINMUEBLE LUCE DETERIORADO NO SOLO POR EL INCENDIO. SINO POR LOS RAYADOS Y LA EVIDENTE FAITA DE INTERVENCIÓN



LA CASA SE INCENDIÓ LA NOCHE DEL 1 DE JULIO DE 2022

públicas para poder recuperar el inmueble, pero con el paso del tiempo las ideas, hasta ahora, no han prosperado.

A más de tres años del incendio, consultada la actual seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Carla Julio dijo que "el inmueble de valor patrimonial siniestrado en 2022 es privado y carece de protección oficial bajo la lev de Monumentos Nacionales. Tampoco está reconocido dentro del registro de Inmuebles de Conser-

Esta vivienda data de 1921, por lo que al momento del incendio había cumplido su centenario. El arquitecto y académico de la Universidad Católica del Norte. Claudio Galeno Ibaceta explica que "el antiguo Club de Tenis es una de las obras del arquitecto Homero Lois Fraga, que tuvo una destacada trayectoria en Antofagasta. Otro de sus diseños es la casa Anelli frente a la Casa Gimenez, y la cárcel de mujeres de Antofagasta. Junto con Leonello Bottacci le dieron una impronta más sofisticada a la arquitectura de la ciudad. Es lamentable lo que ocurrió con el club, por que es o era una magnifica obra en madera, sus planos, de los cuales tenemos copias en la Escuela de Arquitectura UCN, evidencia el nivel de detalles de las uniones de la madera, y además están en inglés, lo que evidencia que expresa la presencia de la comunidad británica en la ciudad".

vación Histórica en el Plan Regulador Comunal vigente, lo que dificulta la postulación a financiamiento fiscal. No obstante lo anterior, esto no impide que el propietario del inmueble gestione recursos por otras vías para su rescate y restauración". Contactada la directiva del Club de Tenis, manifestaron escuetamente que la casona no está abandonada, pero que existe un trámite que aún se encuentran subsanando para tomar acción.

Hasta el momento, la vieja casona aún sigue luciendo parcialmente sus buhardillas, pero ahora, semicalcinadas. O

